
Mi experiencia en Palestina asediada.

“Palestinos y Hamas no son los mismo.” (Marcos Expósito)

Jorge Salazar García. 30/10/2023

Serían aproximadamente las 11:30 del domingo 22 de octubre cuando uno de los
transeúntes, que pasaba por la Plaza Regina, se interesó en la manifestación que
realizaba el Colectivo ciudadano Mahatma Gandhi en ese lugar. El joven que se
acercó leyó con atención el volante informativo que se le entregó. Además, por
supuesto, vio las palabras “PAZ EN PALESTINA” plasmadas a mano en sendas
mantas. Posteriormente,  se puso a dialogar con la compañera que le entregó el
volante. Fue entonces cuando le escuche mencionar la palabra “palestina”, lo cual
me hizo pensar que conocía ese lugar. Y efectivamente eso confirmé al hacerle las
siguientes preguntas que amablemente accedió contestar.

¿Por qué le interesa el conflicto de Medio Oriente?

-Buenos días. Soy uruguayo, tengo 34 años de edad. Me llamo Marcos Expósito
Nadruz; soy bajista, contrabajista, docente, compositor e investigador aficionado, y
activista en muchos sentidos. Me encuentro en Xalapa para el Seminario JazzUV
como docente de la Universidad Tecnológica del Uruguay, (UTEC). Estuve en el 1er
Festival Internacional de Circo de Palestina, celebrado en 2016. 

Claramente es un conflicto de tantísimos años, teniendo como afectados principales
a los civiles palestinos. Desde 1948 se les viene desplazando aplicándoles políticas
de terror, bloqueos brutales, detenciones administrativas irregulares, restricciones de
movimientos, secuestros, violaciones, retención del agua y la luz. Así ha sido todo el
manejo de Israel desde que ocupa militarmente Gaza y Cisjordania.
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¿Cómo fue tu experiencia en estos lugares?

–Estuve en Palestina 20 días, aproximadamente, teniendo como base Ramallah,
capital de Cisjordania. La verdad fue artísticamente una experiencia maravillosa,
reveladora, muy fuerte. Yo diría que fue hasta traumática. Entré en contacto con
aquella realidad, que vista desde afuera, ya es dura. Pero estando ahí, conociendo a
las familias y viendo las condiciones de vida de la gente, es realmente muy, muy
duro. Como extranjero, a nivel de seguridad, en Cisjordania no tuve ningún tipo de
problema. Lo único que te daba miedo es la presencia militar israelí constante,
armada hasta arriba. Los momentos de más terror, sin duda, son los cruces en los
“check points”, (puntos de control militar), ubicados casi aleatoriamente en toda
Palestina.

¿Cuál es tu juicio sobre el ataque militar de Hamas?
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-Primero; lo mas importante a destacar, me parece que es una aberración cualquier
ataque a la población civil. Eso me conmueve de un lado como de otro. Ninguna
persona merece morir bajo ningún pretexto o bajo ninguna bandera. Obviamente, mi
apoyo y condolencias son con todas las familias israelíes que han sufrido y sufren
con las consecuencias de este ataque brutal que ha efectuado Hamas en territorio
israelí.

Sin embargo, conociendo los “check Points” y conociendo toda la frontera de la
región cisjordana, me resulta casi imposible, (creer), que Hamas haya entrado desde
Gaza, como entró, sin que Israel se haya dado cuenta. La relativa facilidad con que
lo hicieron, me hace pensar en teorías, claramente no oficiales, sobre cómo entraron
a Israel. Pero bueno, no me cabe a mi opinar formalmente sobre esto, ya que no
dejo de ser un ciudadano a pie; así que sólo me permití, a la luz de los hechos, mi
humilde derecho a la duda sobre cómo realmente ocurrió el ataque de Hamas a
Israel. Específicamente me refiero al ingreso de esta gente en territorio israelí
sabiendo lo difícil que es y cómo hicieron lo que hicieron durante 4 horas sin que 
la población civil israelita recibiera apoyo militar de su gobierno.

¿Cuál es la postura del pueblo uruguayo al respecto?

-Actualmente vivo en España. Estoy ahí desde hace unos años. En Uruguay,  como
en todo el mundo, hay mucho apoyo a la población palestina y obviamente
condenan, como debe ser, el ataque de Hamas. Este grupo es fatal, como cualquier
grupo terrorista para la humanidad. Y pone, además de todo, en principal peligro a
los propios palestinos. Básicamente, hace que la población civil palestina pague un
“precio extra” que no debería pagar y que la población mundial desatenta confunda
palestinos con Hamas, que no son lo mismo. Cabe destacar que la enorme mayoría
de palestinos está en contra de Hamas. En Uruguay hay población israelí  pero
sobre todo muchos judíos no israelíes. Parte de estos, están poniendo foco
solamente en el ataque a Israel, con sus argumentos y sus historias. Bueno, es
válido. Es importante tener diferentes puntos de vista. (Por supuesto) existen
muchas personas quienes, al mismo tiempo que condenan el ataque de Hamas,
apoyan a la población civil palestina y condenan la destrucción constante y antigua
sobre sus pueblos.

Las palabras anteriores, naturalmente, están siendo publicadas con la autorización
del entrevistado a quién agradecemos su solidaridad para con los civiles que sufren
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las consecuencias de la guerra.

Para terminar este artículo se incluyen una afirmación categórica de Ariel Feldman,
(Rebelión 20/10/2023),  sobre el conflicto mencionado, citado por Gilberto López
Rivas en su artículo de la Jornada “El sionismo socialista y la cuestión palestina”,
publicado el viernes pasado en el diario de la Jornada:

“La violencia palestina, aun en su forma más condenable, es un acto de 
resistencia; se trata de una violencia que se está resistiendo (…) a una 
violencia primera y originaria. Esa violencia terrorífica originaria (…) es la de la 
colonización”.

Fecha de creación
2023/10/29
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